

IN MEMORIAN

Juan Carlos Garavaglia (1944-2017)

Un honesto y apasionado historiador latinoamericano

El pasado 18 de enero de 2017, falleció en la ciudad de París (Francia), el profesor e investigador Juan Carlos Garavaglia, reconocido estudioso de los procesos históricos de América Latina. Oriundo de Pasto (Colombia), arraigado en la República Argentina, dedicó su vida a la docencia y al estudio sistemático de la historia latinoamericana, la cual expuso y escuchó tanto en escenarios americanos como europeos.

Sus líneas de investigación, sólidas y expuestas en un conjunto importante de libros y artículos, se cristalizaron teniendo como piso las más entusiastas inquietudes en torno a la construcción del Estado-nación en América Latina durante el siglo XIX; a lo largo de su prestigiosa carrera recibió varios reconocimientos nacionales e internacionales. Sin duda, fue un honesto, apasionado y singular historiador, entregado a la escritura en sus últimos años de vida, etapa en la cual seguía buscando desentrañar la historia de nuestro continente.

Sin duda, desde México hasta Argentina se siente un profundo pesar por tan irreparable pérdida, sin embargo, sabemos que la llama encendida por Juan Carlos Garavaglia, académico consagrado, perdurará en el tiempo como una luz inspiradora para las nuevas generaciones de historiadores que se forman en nuestra América.

El Consejo Editorial de *Procesos Históricos*, reconoce el valor de la obra de este amigo y maestro. En esta hora de dolor, nuestra cercanía para sus familiares y un abrazo caluroso desde Venezuela, donde, sus aportes intelectuales y humanistas seguirán iluminando nuestro camino común, la siempre inconclusa y maravillosa historia de América Latina.



Paz a su alma.